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令和元年度第 2回保育園運営協議会議事録 

 

 日   時  令和元年８月２１日（水）午前１０時から 

 場   所  日進市役所 ４階 第３会議室 

 出 席 者  伴律子委員、髙木式雄委員、南千景委員、石垣儀郎委員、斎藤多輝子委員、 

 欠 席 者  小池史子委員、馬渕信太委員、中嶋彩乃委員、妹尾浩和委員 

事 務 局  柏木こども課長、岡本指導保育士、廣瀬主幹、村瀬課長補佐、井筒係長 

 傍聴の可否  可 

 傍聴の有無  有 

 次   第  １．あいさつ 

        ２．議題 

        （１）令和２年度保育園等の定員（案）について 

        （２）令和２年度保育園等利用調整基準（案）について 

        （３）幼児教育・保育無償化に関する手続きについて 

        （４）公立保育園再整備計画の概要について 

        （５）その他 

３．その他 

 

発 言 者 発   言   内   容 

こども課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 会長 

 

 

会長 

 

 

各委員 

本日はお集まり頂きありがとうございます。定刻より若干早いですが、

これより令和元年度第２回日進市保育園運営協議会をはじめさせていただ

きます。 

議題に入る前に資料の確認をさせていただきます。 

 

（資料確認） 

 

ここからの進行は会長よりお願いいたします。 

 

（会長あいさつ） 

 

 本日、小池委員、馬渕委員、中嶋委員から欠席、妹尾委員は遅れるか欠

席の連絡を頂いておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

本日、傍聴者が２名いらっしゃいます。傍聴を許可したいと考えており

ますが、いかがでしょうか。 

 

（同意） 
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会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

各委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

各委員 

 

それでは傍聴を許可いたします。 

 

（傍聴者入室） 

（傍聴者への注意事項説明） 

 

それでは、「議題（１）令和２年度保育園等の定員（案）について」を事

務局から説明をお願いします。 

 

・令和２年４月に開所する「あかいけみのて」、認定こども園に移行する

「和合あかつき」について 

・定員増減の施設について 

 

今のご報告につきましてご意見、ご質問はありますか。 

 

現状、待機になり、他の市町村に流れたお子さんはいらっしゃるのか。 

 

 待機になったお子さんに関しては、日進市内、もしくは日進市外の認可

外保育施設や、幼稚園に通われていると考えられる。数は把握できていな

い。 

 

 ただいまの「令和２年度保育園等の定員（案）について」につきまして

は、このような定員となる見込みで進められておりますが、今後の増減に

つきましては、事務局に一任として承認してよろしいでしょうか。 

 

（承認） 

 

それでは、続いて「議題（２）の令和２年度保育園等利用調整基準（案） 

について」を事務局より説明をお願いします。 

 

・変更、追加内容を含めた利用案内について 

・審議、承認の上、基準を反映した利用案内を１０月に配布し、令和２

年度の利用申込受付を行う予定 

 

ただいまの説明につきましてご意見、ご質問はありますか。 

 

（なし） 
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会長 

 

 

 

各委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

ただいまの「（２）令和２年度保育園等利用調整基準（案）について」 

につきまして軽微な修正は事務局に一任して承認してよろしいでしょう

か。 

 

（承認） 

 

それでは、続いて「議題（３）の幼児教育・保育無償化に関する手続き

について」を事務局より説明をお願いします。 

 

 ・7月以降の状況について 

・説明会、確認申請、認定申請の現状と広報誌の案内 

・国によるＴＶＣＭやＨＰの案内 

 

実際、市民から問い合わせはきていますか。 

 

園向けの説明会を実施し、園から保護者にお知らせしてもらったことで、

反響はあった。また、ＴＶＣＭ等も流れているので、市役所に直接問い合

わせがくることもあるが、保護者が園に問い合わせをした内容について、

園からの問い合わせもある。 

 

 ただいまの説明についてご意見、ご質問がございませんか。 

 

日進市で幼稚園・保育園でも送迎用バスはあるのか。 

 

幼稚園には送迎バスはあるが、保育園に関しては、基本送迎は保護者に

なるため、送迎バスはない。しかし、私立園では、プール等の園外保育の

際に保育時間中のバス利用がある園もある。ただし、バスの利用は実費と

して保護者負担。無償化後もこれまでと変わらない。 

 

給食費に関しては無償化の対象にはならないのか。 

 

給食費に関して、公立園は現状、主食費は実費、副食費（おかず代、お

やつ代）は保育料に含まれているが、無償化となることで、保育料から副

食費が外れ、主食費、副食費ともに実費部分となる。 

 

実費となる部分の内訳は園によって変わってくるのか。 
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事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

   会長 

 

各委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

変わってくる。 

 

延長保育料も実費になるか。 

 

実費になる。 

 

他にご質問はよろしかったでしょうか。 

 

（なし） 

 

それでは、続いて「議題（４）の公立保育園再整備計画の概要について」、

事務局より説明をお願いします。 

 

・計画の目的 

・保育を取り巻く社会情勢 

・日進市の現状と見直し 

・アンケート結果から見えるニーズについて 

・課題 

 

ありがとうございました。 

ただいまの説明についてのご意見、ご質問はございませんか。 

 

子どものいる世帯のうち、共働き世帯の占める割合のグラフがあるが、

データベースは何か。 

 

国勢調査ベースの資料です。 

 

日進市のひとり親世帯のデータ、割合はあるか。 

 

確認させていただきます。 

 

住民基本台帳等にひとり親世帯の問題が非常に顕著にでており、おそら

く日進にも潜在的にあると思うので、あわせて検討して頂きたい。 

また、保育施設の配置状況の図の中から読み取れる区画整理による人口

増加が見込まれる地域に保育園施設が少ない点に関して、今後、都市整備

計画と連携をした保育園の計画はあるのか。 
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事務局 

 

 

 

 

   会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

各委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

各委員 

 

計画をたてる段階で、区画整理事業の一環として、公共インフラの整備

は重要な課題となってくる。そのため、横の連携は保っている。必要なニ

ーズに対して充足していけるよう逐一、都市計画がある段階で、こども課

の保育担当として意見を言っていく。という形で考えている。 

 

保育士の状況に記載されている「日進市定員適正化計画により、正規職

員数の増加はおこなわず、臨時職員等を配置」という理由について教えて

いただきたい。 

 

正規職員については、８時間勤務になるため、開所から閉所まで全て職

員で対応できないため、早番遅番のローテーションで回している。職員が

足りない部分は臨時職員で補っている。随時、臨時職員の募集はしている

が、福祉の資格を持っているのは女性が多いため、臨時職員は主婦が多い。

そのため、延長時間、朝と 16時以降に勤務して頂くことが非常に難しい。

正規職員は、８時間勤務という制約があるため、昼間の勤務が主となり、

昼はすごく人がいるが、朝と夕に人がいなくなってしまう。正規職員で朝・

夕の対応ができないため、現状の状態になっている。 

 

このような沢山の情報の中で直ぐにご意見やご質問を頂戴するのも難し

いかと思いますので、お気づきの点につきましては、事務局へ直接ご連絡

いただきまして、次回の本会議にて報告していただくこととして、よろし

いでしょうか。 

 

（承諾） 

 

それでは、本日の議題は以上ですので、次に「その他」に移ります。事

務局より何かございますか。 

 

（事務局より次回運営協議会の日程等の説明） 

次回令和元年１１月頃 公立保育園再整備計画についてや令和２年度保

育園入園受付の状況についてご報告させていただきます。 

 

ありがとうございました。以上となりますが、議題とは別の事でも結構

です。ご意見等があればうけたまわります。 

 

（なし） 
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会長 それでは、長時間に渡り、慎重なご審議、貴重なご意見を賜りありがと

うございました。本日の協議会は閉会とさせていただきます。 

ありがとうございました。 

 

（ １１時０分閉会 ） 

  会議の経過を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

  令和元年８月  日 

 

                    会長 


